



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

# UCR y Parque Marino del Pacífico realizarán proyectos conjuntos

Convenio abre abanico de posibilidades que beneficiarán a la comunidad de Puntarenas

10 NOV 2016

Gestión UCR



El Parque Marino del Pacífico cuenta con un hermoso acuario abierto al público en el puerto de Puntarenas. (foto Carlos Hiller para nación.com)

---

Una gran cantidad de proyectos compartidos podrán desarrollar la Universidad de Costa Rica (UCR) en conjunto con el [Parque Marino del Pacífico](#), situado en Puntarenas, gracias a la suscripción de un convenio marco de cooperación el pasado viernes 4 de noviembre.

El acuerdo suscrito por el Dr. Henning Jensen Pennington, rector de la UCR; por el M.Sc. Fernando Mora Rodríguez, viceministro de Aguas, Mares, Costas y Humedales; y la M.Sc. Juana María Coto Campos, presidenta de la Fundación Parque Marino del Pacífico y académica de la Universidad Nacional ([UNA](#)), permitirá el desarrollo de iniciativas tales como **un museo, trabajos comunales universitarios con las comunidades puntarenenses, investigaciones sobre el mar y el apoyo en el mediano plazo a la futura carrera Marino Costera.**

Lo más llamativo del convenio es el impulso de un museo vivencial en Puntarenas, proyecto de la Vicerrectoría de Acción Social y de la Sede del Pacífico, que comenzó a gestarse desde el año pasado a través de la profesora Amaranta Villar Saborío, especialista en museología. **La iniciativa está en la etapa de recolección de información relacionada con el rescate y la difusión de la cultura pesquera puntarenense, adelantó la M.Sc. Lizbeth Mora Elizondo, coordinadora de Acción Social de la Sede del Pacífico.**

Posteriormente, se creará un acervo digital que se estaría presentando en el Parque Marino del Pacífico. La idea es mostrar, con la ayuda de la Carrera de Tecnología y Multimedia, que también se imparte en esa sede, **prácticas comunes del puerto del Pacífico como la vida de los pescadores, técnicas de pesca, datos de cardúmenes y tortugas, entre otros, que aportarán información a los visitantes de manera interactiva y entretenida, principalmente a los más pequeños.**



El acuerdo suscrito por el M.Sc. Fernando Mora, el Dr. Henning Jensen y la M.Sc. Juana Coto, permitirá el intercambio de resultados de investigación y la creación de un museo vivencial de la cultura marítima puntarenense, entre otros. (foto Laura Rodríguez).

Uno de los grupos más beneficiados con este acuerdo serán los estudiantes, quienes podrán realizar sus trabajos finales de graduación, voluntariados, prácticas profesionales o el Trabajo Comunal Universitario, en el Parque Marino del Pacífico. Además, se espera que el parque sirva de laboratorio para apoyar los aprendizajes de los futuros estudiantes de la carrera Marino Costera, que se impartirá a mediano plazo en la Sede del Pacífico.

**Además, ambas instituciones identificarán espacios de trabajo para realizar investigación, prestar de servicios y desarrollar productos, todos ellos con el fin de contribuir al desarrollo sostenible e integral de la zona marina y costera puntarenense, así como al mejoramiento de la calidad de vida de la población.**

De acuerdo con la M.Sc. Mora, uno de esos espacios podría ser la colaboración con el Centro de Investigación en Ciencias del Mar y Limnología (CIMAR) para realizar propuestas de estudios sobre la fauna marina y las mareas de la costa puntarenense, que podrían aportar información valiosa al Parque Marino del Pacífico.

Ambas instancias se comprometieron a capacitar a los profesionales de las dos instituciones, brindar asesorías técnicas, fomentar el intercambio de especialistas, así como la información y los resultados de las investigaciones llevadas a cabo por una de las dos partes. El convenio marco tendrá una vigencia de cuatro años y puede ser prorrogado si una de las dos partes que lo suscriben decide renovarlo.

El Parque Marino del Pacífico fue creado en 2002 como un proyecto socioambiental para impulsar el desarrollo sostenible. Es liderado por el Ministerio de Ambiente y Energía ([MINAE](#)) y también colaboran en su funcionamiento entidades asociadas como el Instituto Nacional de Biodiversidad, la UNA y el Instituto Nacional de Aprendizaje ([INA](#)). **Entre sus actividades, promueve la investigación, la educación y el uso sostenible de la biodiversidad marina y es además un centro de recreación abierto al público.**

[Pablo Mora Vargas](#)  
Periodista de Rectoría  
[pmora@rectoria.ucr.ac.cr](mailto:pmora@rectoria.ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [sede del pacifico](#), [parque marino del pacifico](#), [convenio marco de cooperacion](#), [henning jensen pennington](#), [juana maria coto campos](#), [amaranta villar saborio](#), [lizbeth mora elizondo](#).